

Lompnes, possesseur en outre des sous-fiefs de Thuy et du Thésieu, reçurent en 1461, d'Amédée VIII, haute et moyenne justice pour Longcombe. Cette famille, durant la période que nous décrivons, présente dans les annales de la province, ses preux chevaliers attachés à la bannière des souverains de Savoie; elle s'est éteinte au XVII^e siècle; ses armoiries étaient d'or à deux bandes ondées d'azur.

Dans la seigneurie de Saint-Rambert étaient les seigneurs de Langes, dont l'abbé Régnier s'était retenu les fidélités et hommages dans son titre d'aliénation, et les Montferrand, seigneurs du village de ce nom, sur les bords de l'Albarine. On y voit sur deux monticules contigus les ruines de deux anciens manoirs. L'un appartenait aux seigneurs de Montferrand, l'autre aux seigneurs de Langes. La proximité de ces châteaux induit que ces familles étaient étroitement unies par les liens de la parenté. Les de Langes, qui ont pris ou donné leur nom à la montagne qui domine le village de Montferrand, sur laquelle est situé le village de Mont-de-Langes, sont disparus de notre province dans le cours du XV^e siècle; ils étaient seigneurs d'Arandas et de Connant; la haute considération dont ils jouissaient au XI^e siècle est attestée par plusieurs chartes de cette époque.

Les Montferrand, pendant les guerres entre les comtes de Savoie et les Dauphins de Viennois eurent sans doute leur manoir démantelé. Ils se réfugièrent à Lagnieu dont le château leur fut inféodé au XV^e siècle. On voit encore, sur une porte de château et sur les contreforts de l'abside de l'église, par eux reconstruite, leur écusson sculpté, pallé d'argent et de sable en six pièces, au chef de gueules. Claude de Montferrand fonde, en 1476, le chapitre de Lagnieu, sous le vocable de Saint-Jean-Baptiste (1). Un titre de

(1) La bulle de fondation par le pape Sixte, datée de Narni, est dans les *Preuves et titres de l'hist. du Bugey*, par Guichenon, page 197.